

# Lección 5

## *Budismo*

### **FUNDADOR:**

Guatama. (560-480 a.C)

En sánscrito: Buddha, “El Iluminado” fundó el Budismo. Fue hijo único y presunto heredero de un rajá rico, de Nepal.



### **HISTORIA:**

Guatama cuando tenía 29 años de edad y firmemente decidido a resolver los insolubles problemas de la vida, se rapó la cabeza, se vistió con una túnica amarilla, abandonó a su esposa e hijo y se puso a recorrer el país como un mendigo.

Después de un ayuno de cuarenta días y noches, llegó al final de esa búsqueda a través de la meditación. Comprendió que había encontrado la salvación o "Nirvana". Se hizo asceta a fin de buscar el modo de liberarse del dolor. También tenía una carga mística que le atormentaba y se sentía amenazado por la vejez, la enfermedad y la muerte.

Pasó 7 años en la escuela de brahmanes y al no encontrar la paz que ansiaba, se retiró a un bosque y se sometió a duras penitencias. Alcanzó de pronto la iluminación, por lo cuál conoció la cadena de causas y efectos que generan el sufrimiento y la muerte final.

Buda marchó a Benarés donde predicó por primera vez su doctrina a unos ascetas, quienes reconocieron a Gautama como el Buda y se convirtieron. Pronto tuvo muchos discípulos.

Buda predicó durante 40 años por el nordeste de la India, convirtiendo a la gente y también sufriendo persecución. El Budismo fue una reforma que iba contra el brahmanismo imperante.

Buda fallece a los 80 años en Kusinara dejando los cimientos del Budismo.

Hubo serias diferencias durante siglos entre los seguidores, a través de asambleas y concilios. Después de producirse un cisma en el siglo II se celebró una asamblea en Cachemira fijándose el canon en Sánscrito o libro sagrado. En la actualidad el Budismo tiene mas de 300 millones de adeptos ubicados en la India, China del Norte, Siam, Birmania, Japón, etc.

Esta religión tiene una mezcla de elementos éticos y filosóficos y su máxima aspiración es llegar al Nirvana por medio del conocimiento.

Sin embargo llegar al "Nirvana" está reservado sólo para unos pocos "elegidos".

Cuando le pidieron a Buda que describiera el "estado Nirvana", (en donde se tiende a la supresión del dolor físico), él dijo que su misión era mostrar al hombre la manera de escapar del sufrimiento de la vida, no en demostrar qué es ese estado.

Vivir correctamente es caminar por un sendero de 8 etapas en el que se debe cuidar: la opinión, aspiración, el hablar, el comportamiento, ocupación, esfuerzo, pensamiento y meditación justa.

El Budismo predica que el Nirvana es para todos sin distinción de clases; esto hizo que fuese una religión sumamente apreciada y aceptada por las clases bajas.

El Budismo enseñó normas claras y firmes. Reconoce la imperfección de la existencia presente.

**ESCRITOS:**

Se usa la lengua Pali.

Estas reglas fueron enseñadas y escritas hasta 400 años después de la muerte de Guatama (Buda).

El Tripaka o 3 cestos de sabiduría:

- a. Cesto de la disciplina o regla para iniciados.
- b. Cesto de la enseñanza (discursos de Buda y discípulos).
- c. Abhidhamma Pitaka o Cesto de la suma doctrina o desarrollo filosófico o interpretación de las enseñanzas de Buda.

**DIOSES:**

Aunque Buda no incluyó un dios personal, los ídolos de Buda son mayores y más numerosos que cualquiera.

**MUNDO:**

Dicen que está lleno de sufrimiento.

**HOMBRE:**

Su existencia es la causa de los padecimientos. El sufrimiento es la base de su filosofía.

**PECADO:**

Desear cualquier cosa es ya un pecado.

**SALVACIÓN:**

La única forma de librarse de cualquier deseo es entrar en la contemplación meditativa. Sin embargo el cielo está lleno de goces sensuales.

**CULTO:**

Aunque Buda se opuso a la idolatría de su tiempo, ahora se rinde culto delante de su imagen. Una de las fórmulas que resume su doctrina es: “Yo me refugio en el Buda, que es la ley y el orden”. Hay 227 reglas que se deben repetir en la asamblea cada 15 días.

**ENSEÑANZAS SOCIALES:**

Hay prohibiciones básicas como no matar, no robar, no cometer adulterio, no mentir, no beber alcohol, etc. (también se abstienen de bailar, cantar, escuchar música, etc.)

**LAS RELIGIONES:**

El Budismo adopta muchas cosas del cristianismo y de otras religiones. En el Japón ha crecido últimamente.

**TESTIFICANDO A LOS BUDISTAS:**

Los Budistas se contradicen. Buscan triunfar sobre el sufrimiento, erradicando el deseo, pero al mismo tiempo cultivan el deseo de lograr el dominio propio. Entonces es imposible evitar todo deseo.



---

**TESTIMONIO BÍBLICO**

---

Los cristianos evitan tener los deseos del mundo, (Stg. 1:13-15) y cultivan los buenos deseos. (II Ti. 2:22)